Bericht 2/2021



der Geschäftsstelle des Kreisjugendrings Biberach e.V.

(April bis Juni 2021)

KJR intern

In den Monaten April bis Juni 2021 fanden drei Vorstandssitzungen statt. Am 16.06. konnten wir die Jahreshauptversammlung als Präsenzveranstaltung in der Gigelberghalle in Biberach durchführen. Einige Ämter der Vorstandschaft wurden neu besetzt. Daniel Gretz (evangelisches Jugendwerk) löste Alexander Metzl im Amt des 1. stellvertretenden Vorsitzenden ab, Sebastian Peter (Alemannischer Narrenring) wurde im Amt des Schriftführers bestätigt und Mario Lukic (BDKJ) übernahm das Amt des Beisitzers. Daniel Engert (Sportkreisjugend) wird die Vorstandschaft beratend unterstützen. Die Beisitzer Monika Hagel (Bläserjugend und Thomas Zielmann (Kreisfeuerwehrjugend) schieden aus.

Es gab ein Treffen des KJRs mit Vertretern der Jugendorganisationen der Parteien. Es waren Vertreter der Jusos und der Jungen Union anwesend. Der Ring politischer Jugend, welcher ein Zusammenschluss der Jugendorganisationen von Parteien ist, ist Mitglied im KJR, schickt allerdings seit längerem keine Delegierte mehr. Ziel ist es jetzt, die Mitgliedschaft wieder aktiv zu gestalten.

Netzwerk

Am 17./18.04. nahm Maria als Delegierte der AG Südwürttemberg an der Vollversammlung des Landesjugendrings teil. Neben Vorstandswahlen war die Kampagne #jugendgehtbaden und damit verbunde Vorderungen nach Planbarkeit und Unterstützung von Sommerfreizeiten ein wichtiges Thema.

Außerdem nahm Maria an der Konferenz der Geschäftsführer*innen am 14.06. teil. Dabei ging es schwerpunktmäßig um die neue Corona- Verordnung der Kinder- und Jugendarbeit, was in der Kampagne #jugendgehtbaden erreicht wurde und die Stellung der Ringe im Landesjugendring.

BLAPF – Mix dein BLAPF

Bereits im letzten Jahr bekamen Schulklassen und Lerngruppen eine Kiste mit verschiedenen Säften und Sirupen, mit der Aufgabe alkoholfreie BLAPF-Cocktails zu mixen. Im Juni konnten nun auch endlich die angemeldeten Jugendgruppen mit ihren Cocktail-Kisten versorgt werden, sodass diese jetzt loslegen können.



Eine Grafik-Design Klasse des Hauchler-Studios Biberach hat die bereits eingegangenen Cocktails grafisch gestaltet und Entwürfe für Cocktailkarten und -plakate erstellt. Bei der Delegiertenversammlung am 16.06. konnten die zwei besten Designs gekürt werden. Im Herbst werden dann auch noch die kreierten Cocktails der Jugendgruppen eingearbeitet. Die Karten werden an Jugendgruppen und Buden im Landkreis verteilt und leisten so einen Beitrag zur Alkoholprävention im Landkreis Biberach.

Abgeschlossene Projekte/ Angebote

Veranstaltungsreihe: Jugendarbeit kurz und praktisch

Bei diesem einstündigen Format wurden verschiedene Themen rund um die Jugendarbeit diskutiert. Am 12.04. ging es um Actionbound, am 21.04. um die Öffentlichkeitarbeit für Vereine. Benedikt Kellerer vom BDKJ Rottenburg-Stuttgart gab am 26.04. eine Einführung in das Thema Beteiligung und Margit Renner, Kreisjugendreferentin, führte am 04.05. in die Gestaltung mit Sketchnotes ein und zeigte, wie man ganz einfach Plakate, Einladungen oder Zusammenfassungen visualisieren kann.

Erste-Hilfe für Ferienfreizeiten und Zeltlager - 08.05.

Bei dieser Online-Veranstaltung, die von Christiane Hofmann vom Jugendrotkreuz geleitet wurde, ging es um die Versorgung von gängigsten Verletzungen auf Freizeiten und in der Gruppenstunde. Zum Beispiel Schürfwunde, Platzwunde, Insektenstich, Sonnenbrand oder Sonnenstich. Die Teilnehmenden erfuhren praktische Tipps im Umgang mit diesen Verletzungen und konnten sogar von Zuhause aus mitmachen und üben.

online Austausch: Freizeiten und Ferienangebote im Sommer 2021 – 10.06. Zusammen mit dem BDKJ und dem EJW organisierte die Geschäftsstelle einen digitalen Austausch für Freizeitanbieter. Es ging darum, was im Sommer möglich ist, was beachtet werden muss und wie ein Zeltlager oder eine Freizeit unter Corona-Bedingungen ablaufen kann. Die Teilnehmenden konnten sich zudem untereinander vernetzen und Fragen stellen.

Juleica Basismodul am 05. und 12.06.

Das Juleica- Basismodul konnte in diesem Jahr in Präsenz im Pfarrer-Riskus-Jugendhaus in Biberach stattfinden. Insgesamt waren 9 Teilnehmende angemeldet, davon 8 aus dem Landkreis Biberach und eine aus dem Bodenseekreis. Die Veranstaltung war wie auch die letzten Jahre als Kooperationsveranstaltung mit dem Kreisjugendring Ravensburg geplant, da es aber keine Anmeldungen aus Ravensburg gab unterstützten diese nur teilweise. Die Teilnehmenden konnten zwei intensive Tage rund um die Themen Recht, Gruppenphasen, Spiele und vieles mehr erleben.

Stand laufende Projekte /anstehende Projekte

Was uns bewegt: Digitale Jugendkonferenz im Landkreis Biberach

Am 27. September wird es im Landkreis Biberach eine digitale Jugendkonferenz geben. Dabei werden Jugendliche und junge Erwachsene mit Politiker*innen des Kreistags und des Landtags ins Gespräch kommen. Das Organisationsteam aus 10 Jugendlichen macht sich

über die Inhalte, Ablauf und Öffentlichkeitsarbeit Gedanken machen und wird die Konferenz dann auch moderieren.

Da geht noch mehr!

Wie im letzten Bericht erwähnt wurde nun an den in der Delegiertenversammlung entwickelten Themen weitergearbeitet. Es bildete sich eine Gruppe mit dem Ziel einen Austausch zwischen Bundestagsabgeordneten und Jugendlichen zum Thema Corona anzubieten. Für den 19.06. wurde die Aktion "Coronakonferenz – Jugend fragt Politik" gemeinsam mit Kreisjugendfeuerwehr, Jugendparlament Biberach und Jugendaktiv geplant. Leider gab es zu wenig Nachfrage an der Aktion. Es gibt jedoch einen Film mit schriftlichen Statements und Videos, der den Abgeordneten zugesendet wurde.

Die zweite Gruppe hat sich mit dem Thema Jugendbeteiligung im KJR beschäftigt. Sie plant für den Herbst eine Tour durch den Landkreis, bei der Jugendliche die Jugendarbeit in Vereinen filmen und eine Art Imagefilm entstehen soll. Aus diesem Jugendteam kann dann eine feste Institution entstehen, die sich im KJR engagiert.

Aktion zur Bundestagswahl

Gemeinsam mit verschiedenen Kooperationspartnern aus der offenen Jugendarbeit und dem CJD sollen im ganzen Landkreis verschiedene U18 Wahllokale angeboten werden. Der KJR übernimmt hier die Koordination. Zudem wird das Bündnis für Demokratie und Toleranz eine Video-Aktion machen, bei der Statements eingereicht werden können unter dem Motto "Ich gehe wählen, weil…". Dies Aktion wird beworben und unterstützt.

Ausblick Angebote des Kreisjugendrings:

06.07. Fotografie mit dem Smartphone für Vereine und Institutionen 15./16.10. Medienpädagogisches Wochenende mit verschiedenen Workshops 09.10./ 13.11. Juleica Aufbaumodul

Weitere Informationen zu den Veranstaltungen und Anmeldung findet ihr auf unserer Homepage <u>www.kjr-biberach.de</u>

Demokratiezentrum Oberschwaben

Im Juni bot Friederike einen online-Vortrag zum Thema Grundrechts-Verdrehungen und rechte Sprache an. Außerdem fand ein Workshop "werde Stammtischkämpfer*in" virtuell statt. Mit den Jugendlichen in Riedlingen ist ein Film geplant, in dem sie über ihre Erfahrungen beim virtuellen Austausch mit Ashdod berichten. Hierzu werden Mitte Juli die Unterstützer*innen von den Jugendlichen interviewt. Der Film soll dann im Herbst auf dem Markt in Riedlingen gezeigt werden, dort findet die jährliche Aktion zum Tag der Demokratie statt.